

■ Cuentan que

Plan Z

“Ni moros ni cristianos creen en el Plan Z”, afirmó el Canciller José Miguel Insulza, a propósito de un libro difundido en Londres sobre el 11 de septiembre y que hace referencia al mismo.

Sin embargo, el historiador Gonzalo Vial le ha salido al camino al señalar que uno de los facsímiles del “Plan Z”, elaborado durante la Unidad Popular para eliminar a oficiales superiores de las FF.AA. y dirigentes políticos y gremiales, se publicó en el llamado “Libro Blanco del Gobierno de Chile”, uno de cuyos autores fue el mismo Vial según lo reconoce en su columna semanal de “La Segunda” el pasado martes 2 de febrero.

El “Libro Blanco” fue publicado un mes después del golpe militar y hasta la fecha sus autores se habían mantenido en el anonimato, con el reconocimiento de Vial se rompe un silencio de 25 años, queda por saber quiénes más escribieron en ese libro. ¿Esperaremos otro cuarto de siglo?

Vial cuenta que el “Plan Z” fue incautado por la Armada, documento encontrado junto a otros tan reveladores como ese al allanar las Fuerzas Armadas “oficinas públicas, locales políticos de la Unidad Popular y del MIR, empresas estatizadas y residencias particulares”.

Añade que “La Junta y la Armada NO QUERIAN que se publicara el Plan Z. Y por razones obvias: lo consideraban de



*Gonzalo Vial: Un facsímil del “Plan Z” estaba entre los documentos que a través de la Armada llegaron a los redactores del “Libro Blanco del Gobierno de Chile”.*

tal gravedad que preferían mantenerlo en secreto mientras se completaba la investigación a su respecto. Fue necesario que nosotros, los redactores del Libro Blanco, insistiéramos y aguardásemos varios días para que la autoridad militar diera luz verde a dicha publicación”.

Por su parte, un oficial de inteligencia de la Marina nos contó que a él le correspondió revisar los documentos que existían en la caja de fondos de La Moneda, en donde encontró un memorándum de Joan Garcés dirigido al Presidente Allende en el que lo alertaba señalándole que quedaba “poco tiempo” y que se debía actuar con urgencia contra el enemigo... Joan Garcés, hoy instigador de la acusación contra Pinochet, en 1973 impulsaba al enfrentamiento entre los chilenos. No ha cambiado mucho.■

65 3039